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О РАЗОРУдmНИИ И О ПОЛОЛmНИИJ СЛОд~~ffiМСЯ С ВЬШОЛНЕНИЕМ 
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. ОТ 20 НОЯБРЯ 1959 Г. ПО ВОПРОСУ О РАЗОРУЖЕНИИ 

пись~J}редседателя Совета ~Шнистров Союза Советских 
Социалист~~их Республик от 8 февраля 1961 год~
ресованное Национальном-у: комитет1 борьбы за· разУ}~

ную ядерную политик1 

(Рассылается по просьое Постоянного nредставителя Союза 
Советских Социалистических Республик nри Организации 

Объединенных Наций) 

Уважаем!;.Jе господа Казинс и пикетт :~ 

Я БНИJ.!ательно ознакомился с обращением вашего Комитета" направ

ленным мнеJ а также nре:мьер-министру Великобритании г-ну Макмиллану, 

·вновь избранному nрезиденту США г-ну Кеннеди и президенту Франции 

г-ну де Голлю. 

Нам хорошо nонятна ваша озабоченность по nоводу все возрастаю

щей опасности, вызываемой nродолжением гонки воорУ'zений и nоявлением 

все большей возмо,zности случайного развязывания войны по мере расши-

рения круга стран_, обладающих ядерным оружием. мне уже не раз nри-

ходилось указывать, что Советское nравительство глубоко убеждено в 

необходимости как можно скорее полохсить конец оnасной и разоритель

ной гонке воорj()r<ений, и nоэтому Советский Союз nрилагает и будет 

nрилагать все усилия_, чтобы до<;\иться решения nроблемы разоружения и 

других назревших международных вопросов. Мы искренне стремимся к 
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тому, чтобы новый 1961 год стал годо.м достижений успехов в деле 
обесnечения .мира и сnокойной жизни на нашей планете. 

В обращении вашего Комитета уnо:линается несколько мер, которые 

могли бы быть осуществлены в 1961 году. Почти все они связаны с 

вопросами разоружения. Со своей стороны мы также считаем, что 

проблема разор~хения - это самая важная, поистине главная пробле-

ма" которая стоит в настоящее время перед миром. 

Как известно, вопрос о всеобщем и полном разоружении рассматри

вался на пятнадцатой сессии Генеральной Асс~~блеи ООН в сентябре

декабре 1960 года. Советское nравительство внесло на этой сессии 

новые предло~~ения, в которых в целом ряде вопросов оно nошло навстре

чу заnадньш державам. В этих nредложениях детально изложены и nо

ложения о контроле, что обеспечивает эффективное nроведение в жизнь 

договора о всеобщем и полном разоружении. 

От имени Правительства Советского Союза я сделал заявление на 

пятнадцатой сессии Генеральной Ассамблеи о том, что если западные 

страны nримут наши предложения о разоружении, то мы безоговорочно 

примем nредложение другой стороны о контроле над разоружением. И 

это я повторяю вновь в письме к ваы. Советское nравительство стоит 

за самый широкий контроль при договоренности о разоружении. 

В ходе работы этой сессии Индия и некоторые другие страны пред

приняли попытку договориться о согласованных диреrстивах для дальней

ших nереговоров по воnросу о разоружении. Советский Союз счел воз

можным nоддержать прое:кт резолюции 12 государств о директивах no 
всеобщему и полному разоружению, нес.мотря на то, что, по нашему мне

нию, в этом прое:кте есть ряд недостаточно четких и ясных формулиро

вок и отсутствуют некоторые существенные положения. Однако nред

ставитель бывшего nравительства США1 как известно" выстуnил nротив 

этого проекта резолюции_, nротивопоставляя себя те.ы самым всем .миро

любивш.r силам, выстуnающим за скорейшее решение nроблемы всеобщего 

и nолного разоружения. 

Мы хотели бы надеяться" что на второй части nятнадцатой сессии 

Генеральной Ассамблеи заnадные державы изменят свою негативную 
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:::э:озицию и сде~а.ют тем самым возможным возобновление констртr<:тивных 

переговоров о всеобщем и полном разоружении. Советское nравителъ

ство и я как Председателъ Совета Министров СССР готовы сделать все 

возможное, чтобы облегчить достижение соглашения по этой великой 

проблеме. 

Некоторые из мер, о :которых говорится в обращении вашего Коми

тета, относятся к вопросу о nрекращении испытаний ядерного оружия. 

Мы всегда уделяли большое внимание этому :эопросу, хотя, как это само 

собой разуыеется, одно лишь nрекращение испытаний ато=.шого и водород

ного ор:'/)!ИЯ не решило бы проблему устранения угрозы ато.мноii войны и 

прекращения гонки вооружений. Прямой и верный путь к этой цели -
зто всеобщее и полное разоружение. Советский Союз терnеливо и на

стойчиво добивалея соглашения на ;:-:еневском совещании трех держав, 

:которое вот у-же более двух лет продолжает свою работу. И несмотря 

на то, что мы ·пошли на ряд серьезных уступок США и Англии, несмотря 

на то" что мы фактически приняли многие из предло)хе:ний наших партне

ров по женевским переговорам, соrлашение по вопросу о прекращении 

испытаний ядерного оружия до сих пор не достигнуто. В частности, 

не решены воnросы о моратории на неболъшие подземные ядерные исп:ьJта

ния и о программе исследований для улучшения методов обнаружения та

ких испытаний" о которых говорится в обращении вашего Конитета. 

СоветсР:ий союз по возобновлении /~Сеневского совещания будет по

прежнему всемерно стремиться к тому, чтобы договориться о прекраще

нии навсегда всяких испытаний ядерного оружия любых размеров. 

Я надеюсь, что деятельность вашего Комитета, направленная на 

~репление .мира во все~д мире, принесет реальные плоды и поможет ре

шению назревших международных проблен и в перsую очередь nроблемы 

разоружения. 

Могу вас заверить, что Советское праsителъство будет и в 

1961 году неустанно бороться за обеспечение прочного мира на земле. 

С уважением 

Н. ХРУЩЕВ 




